

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

Propietario ADAN GARCIA

AÑO IV

San José, Costa Rica, viernes 15 de agosto de 1902

NUMERO 930

F. E. PARRAGA Y CIA.

UNICOS IMPORTADORES DEL

COGNAC

RENAULT & Cie.

Este Cognac, premiado con medallas de oro en varias exposiciones, es el favorito de las personas de la nobleza del dinero y un poderoso agente de la salud, recomendado por los médicos.

El que lo pruebe no tomará otro que

El Cognac Renault y Cia.

Pídase en todas partes.

OTRA AGUSACION

Y esta si es gorda. En LETICIA el acreditado establecimiento de Don J. Tranquilino Chacón, que fue de Don Tacio Castro, se vende lo mejor y más barato. Se preparan cocktails de primera y tragos exquisitos á diez céntimos la copa.

¡Ojo lector! Se vende vino generoso á OCHO COLONES la caja

Hay billar y mesitas para conversar el trago.

JARDINERIA BELLA-VISTA

Frente al HIPODROMO

A QUI se encuentran de venta: Semillas, Flores y verduras de toda clase y Plantas de unas y otras, lo mismo que Arboles frutales y de adorno.

P. Rucavado

T. ASSMANN & CO.

SAN JOSÉ, COSTA RICA

Importación y Exportación.

Agencias y Comisiones.

POR EL LADO DE LA PUEBLA

vendo muy barato, un solar bien situado: también una casa dividida en tres pequeñas que se alquilan en conjunto ó separadamente.

San José, abril 5 de 1902

JOSÉ DURÁN

LA REVISTA

DIRECTOR Y REDACTOR,

AGUSTIN LUJAN

CORREDACTOR,

PEDRO N. GUTIERREZ

ADMINISTRADOR,

JUAN TEOFILO MIRANDA

MAJAR EN HIERRO FRIO

Esto es lo que regularmente sucede cuando algunos se proponen á implorar, pedir y rogar.

Todavía no hay experiencia no obstante la mayoría de edad con que cuentan algunos ilusos.

Lo sentimos, pero es preciso que á tiempo se abran los ojos para no mirar lo que no existe ó no morir ciegos.

Fiar y esperar... fiando se pierde el crédito y vienen las quiebras, y el que espera desespera.

¿A quién os quejáis? ¿A dónde volveréis vuestros ojos?

Al cielo que es el consuelo de los que no hallan lo que buscan en la tierra.

No hay más que un medio de contrarrestar el de la fuerza.

Y cuando ésta está de parte del que impera ó manda, qué remedio queda á vuestros males?

La paciencia, la resignación... (que bastante os caracteriza y buenas pruebas habéis dado de ello.)

La ley es ley y si os conviene la aceptáis y sino también.

¿A quién apeláis?

Un día más, es una ilusión menos, y cada día veréis y os convenceréis de q' la luna no es de queso y q' para llegar allá tenéis que emprender un vuelo de 70,000 leguas.

Así son muchas de las cosas con q' nos pintamos castillos en el aire, pero que el tiempo nos desengaña de todo y nos va demostrando cual es el verdadero camino que debemos seguir.

Nada es más facil que entusiasmarse y hacer planes ilusorios, pero también es demasia-

do fácil palpar la realidad, cuando se analiza y se conocen los antecedentes.

De todos modos las lecciones os aprovecharán y veréis que cuando se comienza una obra es la mejor época para adivinar lo que ella va á producir.

Que sirva esto para los tiempos futuros y cuando necesitéis implorar, hacedlo como se hace en otras partes, revestidos de algo que imponga, de algo q' demuestre que no se quiere seguir siendo ese rebaño del cual se hace befa y se desprecia.

Tened siempre presente que:

La del yunque y el martillo
Es la ley universal,
El que está abajo recibe,
El que está arriba le da.

P. T.

Cháchara

Lo que es don Pascual, siempre anda á pleito largo con los que no saben respetar el buen lenguaje. Por lo que ha adquirido la fama de excelente gramático y hasta de filólogo. No es para tanto la cosa; pero eso sí conoce al dedillo todas las raíces griegas y latinas, por lo que perdió la amistad con un chileno-tico que todo lo escribe con íes latinas.

Ayer regañaba de lo lindo con su media esfera, porque le dijo que la llevara á la función del biófono-teatro.

—Cinematógrafo, mujer! ¡Cinematógrafo!— exclamaba furioso. Parece mentira que haya cronistas instruidos en Guatemala, El Salvador y Costa Rica, cuando no han protestado de ese forro con que el empresario nos vino engañando. ¿Qué significa biófono? Vamos á verlo. Bios, vida; hasta aquí marcha la cosa correctamente, en esos cuadros no puede manifestarse mejor animada la vida. Pero ¿y fono? Fono es sonido. En cuanto á mí, no he oído el sonido de las figuras que se exhiben en el lienzo. Yo entiendo por biófono, la combinación del cinematógrafo con el fonogra-

fo, que consiste en que mientras se mueven las figuras habla por ellos el aparato de Edison.

Tiene razón don Pascual.

¡Qué rabiosa con el Cura doña Fulgencia! ¡Y su marido! Peor.

Ambos atribuían la muerte de su hijito al Cura y sólo al Cura, que, según ellos, era el causante de que su Malequiel no se hubie-
ra curado de los *supulos tomiasis*.

—Oye, Pasión, decía doña Fulgencia á su dulce hueso: todavía no entiendo el significado de esa enfermedad.

—¡Qué has de entender! Como que nuestro pedacito de carne la estrenó. . . . Pero lo que yo digo es que si el Padre al bautizarlo le acomoda el nombre que gustábamos, á estas horas no lo estaríamos llorando. Mira que alegar que *Ecce Homo* no es propio para llamar á un cristiano. . . .

¿Y cómo á mi me pusieron Pasión? Donde hay Pasión puede haber *Ecce Homo*. Apuesto que si la vieja Tremedal le inicia ese nombre para uno de sus barejones, corriendo se lo acepta. Como ella le suministra los puritos de su gas-
to, y le da chocolate con queso y pan Chocano. . . . Ah, hijito de mi alma! Morir por no haber sido *Ecce Homo*. . . .

No, y el tal curita me va á causar á mí también la muerte. Por la cólera que me hizo tragar, estoy empeorado del estómago, después que iba también con la *infundia* aplicada al bajo vientre y las lavativas de zanohoria hervida. He echado tantas carreras, que ya tengo el estómago limpio, tan limpio, que puede me decida á beber agua de la cañería para arreglarlo.

—Pasión! —contenta doña Fulgencia. —No hables de la cañería. Tu eres el que tienes sucio el caño de esta casa y nada más. Lo que es la cañería municipal cuenta ahora con filtros.

—Sí, unas carretadas de arena que arrojaron en los tanques: ¡buenos filtros!

DUQUE DE JIM.

COMUNICADOS

PATRIOTAS EMINENTÍSIMOS
¿A QUIEN SE OCULTAN?

Ayer echaban pestes terribles contra el Lic. don Ascensión Esquivel.

A sus partidarios nos llamaban *pansistas*.

Ser esquivelista en aquel famoso tiempo era para ellos ser servil, mala fe, adulador; persona despreciable y anti-patriota.

A un esquivelista se le aspaba entre cuatro ó cinco, y el gran pueblo soberano! le escupía la cara.

No podemos olvidar á los ilustres jefes de pañuelo blanco, al artillero aquel de marras ni á los generales aquellos de la caballería, con espada en mano y escoltas de pañuelos blancos y cuchillos llevando al Hospicio á los esquivelistas.

Con setenta esquivelistas solamente contaba el club central de Cartago, siendo su Presidente el malogrado é inolvidable Dr. Morales y su Secretario y orador, el humilde hijo del pueblo Carlos Francisco Salazar.

Cómo es posible olvidar aquel día histórico! Se recibió en el Colegio de San Luis de Cartago al señor Lic. Esquivel; hicieron uso de la palabra varias personas de reconocida ilustración y de talento en favor de la candidatura de don Ascensión; y, á la salida del colegio nos encontramos con que el pueblo amotinado y capitaneado por *personajes* que hoy figuran en los primeros puestos de la Nación tocaban un cacho en medio de una gritería insolente y torpe de hombres que más parecían energúmenos que personas de un pueblo culto y civilizado.

¡¡Qué de decepciones no se reciben en esta vida!!

Los enemigos más encarnizados de aquella época contra la candidatura del Lic. Esquivel, figuran hoy en los puestos más importantes de la Nación.

Y sus amigos más sinceros del Sinaí, con excepciones rarísimas, se han quedado al pie del monte Tabor.

Digan lo que quieran el triunfo actual no pertenece al partido republicano ni al partido civil. Es un partido amalgamado por circunstancias especiales, triunfó providencialmente á última hora y hablando en conciencia y razón, el nervio del gobierno actual es el partido esquivelista histórico del año de 1889.

En el gobierno actual, bien analizado no hay republicanos ni civilistas, porque el partido nacional lo forman hoy, en su mayoría absoluta los antiguos esquivelistas del 89 y los demás agregados son los disidentes de los partidos republicano, propiamente dicho, y civilista.

Por eso cuando oímos blasonar y darse cierto y determinado. . . interés de ese que al fin escala y alcanza, á ciertos tipos bien conocidos, decimos: otro perro con ese hueso, pues, todos padecen de cojera física é intelectual.

Tenemos que exclamar con

energía:

"Lástima de medias como las han puesto"

Aunque sea una palabra ó frase vulgar, tenemos que convenir en que existen tipos más lecheros que las vacas suizas.

Cómo les llega todo á la puer-
ta, sin trabajo ni cosa que se parezca, sin competencia ni estímulo ni ilustración y lo que es más sin comprometerse jamás por nadie, y en cambio á otros, se les relega al olvido más frío y terrible del cementerio.

(UN CENTINELA).

CRONICA MENUDA

El Patriota

Doctor don Juan J. Flores ha estado gravemente enfermo. Mucho sentimos que los hados maléficos traten de quebrantar la salud del distinguido y honorable ciudadano, en quien, las sanas ideas, tienen amplios horizontes. El Doctor Flores goza de generales simpatías, porque consecuente con sus principios y con la magnanimidad de su corazón, nunca ha puesto oídos de mercader á la desgracia ni ha desoído tampoco los gritos de la patria cuando esta ha necesitado de sus servicios. Que recupere cuanto antes su salud el ilustre patricio, son los fervientes deseos de esta hoja.

Perfumes de primera clase, en la Botica Universal, frente al Mercado

Cámara

Dentro de poco tendremos aquí una Cámara de Comercio. Antenoche celebraron reunión varios comerciantes con el objeto de llevar á la práctica esa idea. Alentamos á los señores comerciantes. Mucha falta nos hace un centro de esta especie.

Refrescos gaseosos á 5 centavos el vaso. Botica Universal, frente al Mercado.

A petición

de varias familias el Cinematógrafo del Teatro Variedades dará esta noche su última función. Entre las vistas q' se exhibirán hay una de mucha novedad: "El combate en las montañas". Al teatro, pues, que ya el magnífico Cinematógrafo nos deja.

Artículos de goma y de vidrio Botica Universal, frente al Mercado

Ahora

que el mundo marcha sin interrupción y que todo el mundo quiere pasar por persona educada, bueno es que no se

eche en saco roto lo que sigue: en casa de los Hermanos Robert hay un betún líquido, negro, americano, que da muy buen lustre y que no tuesta el cuero.

Específico contra la crisis. Botica Universal, frente al Mercado

Guaro

El Doctor Zambrana dice en *La Prensa Libre* de ayer, "que ya que el Estado comercia aquí con aguardiente lo mejor hubiera sido, acaso, reconcentrar todo el negocio. Fabrica el guaro y lo vende al por mayor; pues que lo venda al menudeo."

Específico contra el dolor de muelas. Botica Universal, frente al Mercado

La memoria

de Fomento faé aprobada ayer en el Congreso. Hacemos constar que tanto los diputados esquivelistas, como los fernandistas, dieron su voto en contra. Bien hecho.

Despacho de noche sin cobrar extra. Botica Universal, frente al Mercado

Mañana

no saldrá *LA REVISTA* por ser hoy día de fiesta religiosa en que celebramos la Asunción de la Virgen Santísima, madre de los deshereñados, que somos casi todos los que padecemos *chonetera* crónica y escribimos crónicas.

Específico contra el dolor de cabeza. Botica Universal, frente al Mercado

Hay

grita general contra la ley sobre venta de licores. Los negociantes en ese ramo del comercio leyeron anteayer el *ejecútese* como si hubieran recibido un golpe en la espinilla. El afán de moralizar, lesionando grandes intereses, va á dar al traste con la reputación de algunos políticos.

Precios baratísimos en la Botica Universal, frente al Mercado

Gallos y azotes

De *El Orden Social*, de Heredia, tomamos lo que sigue:

"Pronto empezarán á erigirse en la cabeceras de cantón las *canchas* para las riñas de gallos en virtud de la última ley del Congreso que las ha autorizado. Probablemente los diputados votantes de la ley se harían esta reflexión: "ya que consentimos en que el pueblo continúe siendo apaleado en los cuarteles, muy justo es que al menos se divierta con el juego de gallos que al fin y al cabo

es un pasatiempo *inocente*."—
Resulta pues, dicha ley una
compensación en que la *ganancia*
naturalmente es la moral.
Ahora falta que, como en nues-
tra vecina Nicaragua, las músi-
cas de militares vayan de cuan-
do en cuando á amenizar las
peleas."

"Estos paicesitos progresan
de veras que es un contento...
por el camino de la barbarie."

De gran importacia

El Dr. J. Agustín Sarria de
León, Nicaragua; ha escrito y fir-
mado lo siguiente:

"Hace catarce años conozco y
receto la Emulsión de Scott" de
aceite de hígado de bacalao con
hipostofitos de cal y de sosa, y
conceptúo dicha preparación de
gran importancia, tanto por los
buenos resultados que me ha dado
en los casos en que la he recetado.

De anemia, extenuación, raquitis-
mo, escrófulas, y aún en ciertos
casos de tuberculosis, como tam-
bien su fácil administración á los
niños, pues su sabor no tiene nada
de desagradable.

Esta manifestación la hago con
gusto. No sólo en la práctica civil
me ha dado buen resultado la
"Emulsión de Scott," sino que
también la he recetado á mis hijos
con excelentes resultados

VICTOR POLINARIS

TENEDOR DE LIBROS

Ofrece sus servicios al Comercio
y recibe órdenes en la pulpería de
don Rafael Casasola, *Via al Pací-
fico*; 50 varas al Oeste de la Cer-
vecería de don Juan Malek.

VÍCTOR TREJOS

NOTARIO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del
Licenciado don Matías Trejos

DESAFIO

No pueden hacerme competen-
cia.

Artículos de primera necesidad
los puedo dar más baratos que
muchos, comprometiéndome hasta
llevarlos á domicilio.

Tengo 133 sacos de café supe-
rior. Las muestras pueden verso
en la Redacción de este periódico
ó en la venta que tengo al menu-
deo en el interior del Mercado, en-
frente de "La Marina".

Recibo toda clase de mercade-
rías en comisión.

Victoriano Garro Morales.

ALEJANDRO ALVARADO h.

Y

FABIO BAUDRIT

Oficina: frente á Troyo, casa
de doña Mariana v. de Argüello.

UN BILLAR bueno y en
condiciones
favorables tenemos encargo de
vender.

Pormenores se darán en esta
imprenta.

**25
Años**

de experiencia han
probado fuera de
toda duda que las
enfermedades que
generalmente con-
sumen á la tierna
infancia, á los ado-
lescentes y á los
adultos se contra-
rrestan y dominan
con más rapidez
tratando al enfer-
mo con la

**Emulsión
de Scott**

de Aceite de Hígado de
Bacalao ó Hipofosfitos
de Cal y Sosa

que con cualquier
otro remedio co-
nocido.

Es grata al paladar y de
fácil digestión. Devuelve al
sistema la salud, permitien-
do la debida nutrición del
cuerpo mediante el alimento
regular.

Casi todos los niños la
toman con agrado y muy
pocos adultos la rechazan.
Si está Ud. perdiendo car-
nes, no deje de probar la
EMULSION DE SCOTT.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York

De venta en las Boticas.

Mírese con sospecha todo frasco que
carezca del envoltorio sobre el cual va
pegada la etiqueta del pescador llevando
sobre los hombros un gran bacalao.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: Calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del
Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, pla-
tino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plan-
cha y en extracciones absolutamente sin dolor

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

OJO LECTOR, OJO

Aviso á ustedes que he trasladado mi

HOJALATERÍA Y FONTANERÍA

el antiguo local que ocupó don Domingo Quirce con su herrería, 150
varas al Este del Seminario, calle de la Soledad.

JOSE ULLOA MEJÍA

GRAN RIFA

El 17 del corriente mes se verifi-
cará el sorteo del terreno que está
rifando la iglesia de San Mateo. Di-
cho sorteo se hará de acuerdo con
la lotería del Asilo Chapuí. Al nú-
mero de esta lotería que resulte con
el premio mayor será al que se le ad-
judique el terreno.

San Mateo, 1º de Agosto de 1902.

MATEO VARGAS,

Vocal de la Junta.

PARIS EN COSTA RICA

La Barbería de los HERMANOS ANTILLÓN se ha trasladado
frente á la iglesia de la Merced vieja. Cuenta ahora con un local tan
espléndido como el que antes ocupaba: tiene buena luz y espacio su-
ficiente, condiciones ambas principales que exige la higiene en esta cla-
se de establecimientos. Por todo la Barbería de los Hermanos Anti-
llón es la primera en esta capital.

RIGARDO KRIEBEL

DENTISTA alemán. Despacho Calle
19, Norte, frente á la plaza del
Cuartel de Artillería.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos.-

Calle Central, Norte, nº 88.—Apartado nº 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio
Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores au-
tores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de toda's parte.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del Pan y Galletas, empleando para ésto, buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad, el que ofrece á bajo precio. **Alberto Odio**

ATENAS

Es indiscutible que clima en la República no lo hay que supere al de esta Villa. Mejor que el suscrio puede atestiguarlo, cualquiera de nuestros medicos. Aquí, pues, vendo en condiciones ventajosas para el comprador, un negocio de Vinatería, Pulpería y demás artículos de consumo diario, junto con un magnífico billar. Para calcular la clientela de dicho establecimiento, baste decir que tiene más de veinte años de abierto, habiendo ido cada día en aumento el número de sus favorecedores. En esta misma Villa tengo establecido el famoso.

HOTEL EUROPA

Y su módica tarifa es como sigue:

Servicio completo por día	3 00 colones por persona
id. id. id. semana	17 00 id. id. id.
id. id. id. quincena	30 00 id. id. id.
id. id. id. mes	50 00 id. id. id.

Las habitaciones están convenientemente ventiladas y decentemente amuebladas; y en cuanto á los alimentos se garantiza el aseo y buena calidad.

Para cualquier demanda, ya sea por compra del negocio ó por servicio de hotel, dirigirse á su propietario.

Ramón Araya V.

Atenas, Mayo, 1902.

SE VENDE un **PIANO** metálico fábrica "Apollo", Dresden

—En esta Oficina informarán.—

FELIX ARAYA HIJO

se hace cargo de toda clase de trabajos de carpintería, albañilería, hojalatería, pintura y fontanería. Se reciben órdenes en la oficina de este diario y en su casa de habitación, situada en la Avenida 12ª, cerca de don Federico Gólcher.

GRAN RESTAURANT

DEL AFAMADO MONLUIS

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La niñón Católica.

AVISO AL PUBLICO

HABIENDO recibido una gran cantidad de azúcar refinada, á precio módico, he dispuesto complacer al público rebajando hasta nuevo aviso el precio de la KOLA DOBLE. Hoy la docena cuesta C/. 1-25, antes valía, C/. 2 00. La diferencia como se ve es grande. No hay duda que todos pueden ahora saborear la Kola Doble de mi fábrica, en estos tiempos en que los calores arrecian; es el mejor refrescante.

JUAN MALEK.

AVISO AL PUBLICO

Ofrezco un sexteto ó terceto para bailes, banquetes, serenatas, paseos, bautizos y demás diversiones. Cuento con buenos artistas.

El sexteto se compone de violín, bandurrias, guitarras y un violonchello.

Para contratos, entenderse con el que suscribe en casa de los Hermanos Antillón. Precios sin competencia.

Víctor Maltés

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.— Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

AVISO En mi poder está desde el mes de Diciembre del año pasado, un caballo retinto, grande, de andadura, sin marca; llegó á un potrero que tengo en el barrio de San Pablo de Barba, sin que hasta la fecha se halla tenido noticia de su procedencia. El que se craa con derecho á dicho animal que se presente á deducirlo, le será entregado pagando el potreraje y el valor de este aviso.

San Joaquín de Heredia, Julio 16 de 1902.

RAMON BARRANTES.

DE ALAJUELA

LA NACIONAL

DE

Eusebio Rodriguez Quesada

Esta FÁBRICA de JABÓN es la única que fabrica este artículo de diversas clases y la que vende más barato.

¡ALERTA!

Ha establecido en esta ciudad, don Fernando Magri, un HOTEL que no deja nada que desear y agregado al hotel una PANADERÍA y HOSTELERÍA al estilo europeo; en la fabricación de estos dos artículos emplea harina de superior calidad.